

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**DIPUTADOS, INSTALAN GRUPO PARA SEGUIR ELECCIÓN, URGEN SEGURIDAD; R. MOREIRA: “EL PUEBLO DECIDA, SIN PISTOLA EN LA CABEZA”**

Mal presagio para el país, sus instituciones, economía, nuestro sistema político, estabilidad social, crímenes que se cometen en el contexto del proceso electoral que arranca pasado mañana, en primeros segundos.

El peor presagio para una elección, el derrame de sangre de las y los mexicanos que aspiran a un cargo de elección popular, sea federal o local, porque al teñirse de rojo una elección, implícitamente, convoca a violencia y delincuencia que -muy grave-, podría generalizarse en la nación, en los tiempos de la sucesión presidencial.

Previo a dedicarse de tiempo completo a su responsabilidad en la campaña de la senadora con licencia, Xóchitl Gálvez Ruiz, el entonces diputado presidente en la mesa directiva, Santiago Creel Miranda, advirtió que la República, está en virtual guerrilla.

Violencia en la que participan a delincuencia, los crímenes políticos, secuestros, cobro de piso, extorsiones en las carreteras del país...

Esta semana, cuando el viernes siguiente arranca la campaña presidencial, para una curul o escaño en el Poder Legislativo, crímenes de candidatos, ensombrecen el panorama electoral y presagia oscuridad en los recorridos que lleven a cabo por el país, Xóchitl Gálvez Ruiz y Claudia Sheinbaum Pardo, para pedir el voto.

La mayor parte del país, hay que decirlo, está en el “pico” de crímenes dolosos, y todos aquellos flagelos que señalamos líneas arriba, donde el común denominador es el billete y el poder.

Inédito, en Maravatío, Michoacán -donde gobierna Morena, con Alfredo Ramírez Bedolla-, el asesinato de los aspirantes de Morena y el PAN, a la alcaldía, por unas horas de diferencia,



presuntamente, por miembros de la delincuencia, cual hizo alusión, de manera indirecta, el gobernador del partido oficial.

Cinismo de este encargado del Ejecutivo local, cuando exhortó que cualquier aspirante a un cargo de elección popular, no busque el apoyo de grupos delictivos.

Miguel Ángel Zavala Reyes, de Morena y Armando Pérez Luna, PAN, buscaron la candidatura de su partido a esa alcaldía. En octubre pasado, la misma delincuencia, acabó con la vida de otro aspirante de Morena, a la misma presidencia municipal, Dagoberto García Reyes.

Contexto inédito en este país, donde violencia y delincuencia, es un peligro para ejercer el voto popular el próximo 2 de junio, para las y los candidatos, ciudadanos, funcionarios electorales y de casilla.

En el Instituto Nacional Electoral, aún no se anuncia acuerdos para implementar un protocolo de seguridad a los contendientes para una curul en Cámara de Diputados o un escaso en el Senado de la República.

Acaso, en la representación popular de San Lázaro, ayer, instalaron grupo de trabajo plural para dar seguimiento al proceso electoral que inicia este viernes y que presidirá el diputado del PAN, Jorge Romero Herrera, en su carácter de presidente en Junta de Coordinación Política.

“Que se circunscribirá a la observación y seguimiento al desarrollo de las etapas que comprenden el proceso electoral federal y concurrentes” de este año”, tarea en la que pondrán énfasis en dos líneas de trabajo.

Visibilizar cualquier tipo de violencia o amenaza hacia quienes participen y ver cómo ayudarlos, así como toda intromisión ilegal dentro de los procesos por parte de alguno de los gobiernos, sea federal, estatal o municipal.

Reitera que la Cámara de Diputados no dispone de fuerza pública y no puede “dar seguridad a aspirantes, mujeres y hombres”. Empero, ofrece, vislumbrar cualquier tipo de violencia o irregularidad dentro del proceso electoral, con el objetivo de que “se sepa en todo el país, sin importar del color que sea”.

–“Se trata de defender a las mujeres y hombres que tengan una aspiración legítima y a los millones de personas que también pretenden ir a votar en paz e este país y ayudar a mantener a México como un país democrático”.



El diputado Elías Lixa Abimerhi, PAN, resaltó voluntad para seguir actual proceso electoral y demandó a los tres niveles de gobierno, además de mantener neutralidad, promover defensa de la Constitución y elecciones libres, y no intervenir con recursos públicos o programas sociales.

-“Lo que preocupa a esta asamblea y el país, es la innegable participación e intervención del crimen organizado en los procesos electorales. Es innegable que el crimen organizado se ha apoderado de territorios, interviene en procesos electorales y amenazan y matan a las y los candidatos”, confesó.

Tajante, sin ambages, habló en la instalación de esta comisión -en coadyuvancia con la Comisión Bicameral de Seguridad-, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez:

-“Creo que en este momento, hay varias cosas que tenemos que voltear a ver. La primera, ya se ha señalado acá, la violencia que hay en el país, que el pueblo decida, que el pueblo decida libremente, sin una pistola en la cabeza, con la posibilidad de que pasen los candidatos casa por casa a entregar su propaganda, con la posibilidad de que no los maten”.

Contexto sangriento en el que el priista de Coahuila, refirió crímenes dolosos en Taxco, Guerrero, por lo cual, de plano, afirmó que ve difícil que en algunos lugares, la gente pueda recorrer los caminos o las carreteras.

-“O qué va a pasar con un candidato que se pare en una plaza de Maravatío y como oferte política, tenga algo que es muy sencillo: quiero regresar la paz y meter a la cárcel a los asesinos. ¿Alguien se va a atrever a hacer eso?”.

.”El mayor enemigo que tiene la democracia mexicana es el crimen organizado, básicamente en su versión narcotráfico, pero hay otras, que impiden en muchos lugares que haya elecciones como deben ser”, advierte.

Planteó que el nuevo grupo de trabajo en Cámara de Diputados, que dará seguimiento al proceso electoral, condene participación del crimen organizado y su interferencia. Fue más allá, al proponer que los integrantes de la JCP, se trasladen a Maravatío, y ofrecer a los ciudadanos, elecciones libres, como en Taxco y municipios con violencia y delincuencia.

El petista, Ángel Benjamín Robles Montoya, dijo esperar que el grupo plural, logre su tarea fundamental y cuando sea necesario, hacer señalamientos, como también ponderó garantizar seguridad y participación de los ciudadanos.



-“Ha sido muy importante la participación de todas y todos y, hoy más que nunca, porque no podemos minimizar el hecho de que algunos aspirantes a cargos de elección popular han perdido la vida, por manos del crimen organizado y no podemos quedarnos cruzados de brazos”.

Por el MC, habló la diputada Ivonne Aracely Ortega Pacheco, expuso que la violencia e inseguridad que permea en el país, requiere intervención decidida para garantizar que la vida e integridad física de las y los candidatos y los ciudadanos, se salvaguarde.

-“No debe haber ninguna candidata o candidato más que sea asesinado en ningún lugar del país”.

Por el PRD, su coordinador parlamentario, el diputado Francisco Javier Huacus Esquivel, exigió que el Estado debe garantizar el libre desarrollo de la democracia a través de la implementación efectiva de las garantías individuales y cumplimiento de responsabilidades en los 3 niveles de gobierno y de las instituciones para esos fines.

-“Para el próximo proceso electoral resulta indispensable que el Estado garantice los derechos de reunión pacífica, así como libertades de opinión y de expresión”. El perredista, fue sincero al comentar con sus homólogos de otras bancadas que los mexicanos, ven con temor, injerencia abierta de grupos delictivos que pretenden incidir y atemorizar tanto a ciudadanos como a candidatos durante la elección.

Y coincide con lo que señalamos en el primer párrafo de esta columna el día de hoy, cuando advierte que ello, pone en peligro la estabilidad política y social y económica, añadimos, en el actual periodo de elecciones.

-“En el año en curso, en este proceso electoral, se contabilizan más de 15 asesinatos de candidatas y candidatos a algún puesto de elección popular”, refiere el coordinador del PRD en San Lázaro.

Durante entrevista que ofreció el diputado Rubén Moreira, admite que en el actual proceso electoral, el problema es las amplias zonas del país que están bajo el control del narcotráfico, la imposibilidad de que los partidos hagan campaña.

-“Una buena parte del territorio nacional está en manos del narcotráfico y eso hay que reconocerlo”, expone. Lo que sucedió en Maravatío, Michoacán, acusa, es que “están eliminando a los candidatos en un solo municipio y todavía está lo de Taxco”.

Pondera hechos violentos en el municipio doctor Coss en Nuevo León, en el noreste de este estado, “donde llegó el crimen organizado e impunemente balaceó casas e instalaciones, cuando el señor



governador está ausente”, añadió el diputado Moreira, en alusión a “el tal samlito”, Samuel Alejandro García Sepulveda.

Critica al gabinete de seguridad, al observar que esas reuniones que, de lunes a viernes, se hacen de 6 a 7 de la mañana, llamen a los gobernadores y líderes municipales del país, “como era antes” y salgan con responsabilidades para enfrentar al crimen.

–“Hay expertos que dicen que traemos un subregistro de un 25% de homicidios que se están dando y que nadie contabiliza y que son evidentes cuando encuentran fosas cuando suceden este tipo de acontecimientos como el de Guerrero, es la realidad”.

Contundente, advertencia que hace Rubén Moreira Valdez:

–“Si no hacemos nada, vamos rumbo a un narcoEstado”.

Responsables de combate al crimen, señala, las autoridades, no los ciudadanos, pueden colaborar, pero responsables de que haya paz, son las autoridades.

No hay una sola foto, acusa el diputado del PRI, donde estén los 32 gobernadores, Los Tres Poderes, la sociedad civil, no hay una sola foto.

–“Bueno, pues si no se ponen de acuerdo, pues menos van a lograr la paz”.

Lamenta escasa difusión de sangre de los mexicanos que se derrama en Tabasco, antier, estado en el que, a machetazos, decapitan a varias personas. “Si nosotros no difundimos lo que pasó, somos cómplices de eso. Y, ¿eso dónde se manifiesta? Se ve manifestado en las urnas”.

–“O sea cómo es posible que en Tabasco, tengan un gobernador que, desde diciembre para acá, no está haciendo absolutamente nada, pues tenemos que señalarlo, porque si eso no se dice, nos volvemos cómplices”.

–“En una buena parte de país, el Estado está rebasado. Tenemos territorios que son narcoterritorios, esa es la realidad”, agrega.

El coordinador parlamentario del PRI, expone que van por una reunión con el gobernador de Tabasco, Carlos Manuel Merino Campos, con el de Michoacán, para analizar qué sucede en estos estados en materia de violencia y delincuencia, así como la gobernadora en Guerrero, Evelyn Salgado Pineda.

–“Esperemos que le puedan entregar la notificación, pues ya vea que tiene varios meses desaparecida”, ironiza el priista.



Buscarán esas reuniones, dice Rubén Moreira, “porque la población no se puede quedar sola ante lo que está sucediendo”.

Por lo pronto, pasado mañana, en los primeros segundos de la medianoche, arrancan las campañas electorales federales.

Una responsabilidad para el Instituto Nacional Electoral y el gabinete de seguridad, las autoridades responsables, ofrecer seguridad pública, a las y los candidatas a la Presidencia, senadores y diputados federales.

Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum, ya cuentan con esa protección que ofrece el Estado; pero será difícil que la otorguen a más de 100 aspirantes a una curul, o más de 64 candidatas al Senado, que van por el principio de mayoría relativa.

Mucha responsabilidad en garantizar seguridad para el proceso electoral, de autoridades en los tres niveles de gobierno, “de Andrés Manuel López Obrador, para abajo” y secretarios de despacho, encargados del asunto.

Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Participación Ciudadana; el secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval González; titular de Marina, almirante, José Rafael Ojeda Durán y el comandante de la Guardia Nacional y Comisario General, David Córdova Campos.

En todos ellos, con la coadyuvancia de los órganos de seguridad estatales y municipales, está la confianza de los mexicanos, para que eviten, derrame de sangre en el actual proceso electoral.

Ser garantistas de seguridad y paz pública, por lo menos en los últimos meses del régimen.

Si no puede, hay que decirlo, que los interlocutores de millones de mexicanos, para lograr la paz y seguridad pública en los 90 días de proceso electoral, sean los obispos de la Iglesia católica en este país.

Hay que decirlo, tienen más poder de convocatoria, credibilidad y seriedad, que las mismas autoridades, encargadas de preservar el orden y la paz.

No es casual ni coincidencia que el diputado Rubén Moreira, pondere que la violencia y delincuencia, rebasó a las autoridades, al Estado, mejor dicho.

Tampoco pueden ser omisos en el gobierno federal de responder a los reclamos que hacen nuestros representantes populares en San Lázaro de exigir que haya seguridad para los candidatos y ciudadanos, en las campañas y en el día de la elección.



¡Nadie puede ser cómplice del reclamo ciudadano!

¿O es que, con encuestas mediáticas, a modo, y poner oídos sordos a garantizar seguridad electoral, abonan abstencionismo?

¡Cuidado!

EN EL CHACALEO

De ser verdad, confirmarse, grave para la libertad de expresión en México, atentado a la periodista, Anabel Hernández, quien anoche, reportó esa intención, en tuit... En las mejores épocas del viejo PRI, y del régimen neoliberal, el acoso y persecución a los compañeros que ejercen este noble y sagrado oficio, es recurrente. El final del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, no es la excepción... Hoy y siempre, solidarios con nuestro gremio en momentos de señales adversas para la libre expresión, y resaltamos artículos 6º y 7º de nuestra Ley de leyes, así como el artículo 19, en la Declaración Universal de los Derechos Humanos... Como plena solidaridad para Carlos Loret de Mola, cuando resiente “toda la fuerza de un Presidente”, por ejercer su libertad de expresión constitucional... Recordamos discusión y debate del PEF-2024, en el recinto de San Lázaro, cuando la bancada de Morena, fustigó labor de este gremio en la cobertura de la sesión y hasta acusaron que también “votaban” en su contra... Entonces, la diputada Aleida Alavez Ruiz, encaró a representantes de medios de comunicación, sin fundamento alguno... Ella, en su ficha curricular, marca su profesión: ¡comunicación!... ¡Caramba!... Comisión de Relaciones Exteriores que preside la senadora Elvia Marcela Mora Arellano, aprobó con 12 votos a favor, dictamen por el que ratifican designación de María Teresa Mercado Pérez, como Subsecretaria en la dependencia que preside Alicia Bárcena Ibarra... Presidenta en Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, y el presidente de JCP, encabezaron ceremonia cívica con motivo del Día de la Bandera Nacional, que estableció Decreto del 24 de febrero de 1934... El evento se realizó en la Plaza Los Constituyentes de 1917 de San Lázaro; acudió el titular de Marina, almirante, José Rafael Ojeda Durán... Dos pendientes en el INE: confirmar registro de Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum, como candidatas a la Presidencia y el acuerdo que protocoliza seguridad a candidatas, candidatos, funcionarios electorales y ciudadanos, en el proceso electoral que arranca pasado mañana... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!... <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... Instagram: [juan3poderes](#)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](#)... YouTube: [juanlopezmiguel59](#)...